



Protokoll Delegiertensitzung 24. September 2024

Schuleinheiten: Dorf und Ebnet

19:30 – 21:00 Uhr, Aula Schulhaus Dorf

Vorsitz	Protokollführer
Sabrina Kuonen	David Aeppli

Teilnehmer

Vorstand	Schulleitung	Lehrerschaft	Delegierte
Sabrina Kuonen	Christian Achermann	Damaris Ritzmann	Delegierte Dorf / Ebnet
Anja Zürcher	Simon Manger		24/25
Christof Moser			
David Aeppli			

Entschuldigt

Anja Treptow
Kirsten Weidmann

Traktanden:

1. Begrüssung
 2. Besuch / Vorstellung Schulpflege durch Philipp Baumgartner und Svenja Meyer
 3. Aktuelles aus der Schulleitung und Lehrerschaft
 4. Organisatorisches
 5. Projekte 2024/2025: Rückblick und Ausblick
 6. Fragen, Anregungen
 7. Apero

Traktanden

Thema / Traktandum

1. Begrüssung

Sabrina begrüßt die anwesenden Delegierten zur ersten Delegiertensitzung des Schuljahres 2024/2025.

2. Vorstellung der Schulpflege und Fragerunde

a. Vorstellung Schulpflege allgemein

Philipp Baumgartner stellt die Aufgaben, Prioritäten und Vorgaben der Schulpflege der PS Embrach vor.

Er erwähnt, dass die Schulpflege offen ist für Gespräche und lädt die Eltern ein, schulische Fragen jederzeit zu stellen.

b. Vorstellung Svenja Meyer

Svenja Meyer stellt sich vor und geht insbesondere auf ihre Motivation ein, bei der Schulpflege mitzuwirken.

c. Fragerunde an die Schulpflegevertreter aus dem Plenum

Frage zum knappen Schulraum, was sind die Pläne?

PB: Vorgabe ist, dass maximal 25 Kinder pro Klasse sein dürfen. An der PS Embrach ist der Schnitt derzeit bei rund 21 Kindern pro Klasse. Es gibt deshalb noch Optimierungspotenzial. Allerdings wird Schulraum gesucht in der unmittelbaren Nähe der bestehenden Schulhäuser. Die PS Embrach ist in Gesprächen mit der Sekundarschule, welche in den nächsten Jahren Investitionen in neuen Schulraum tätigen wird.

Frage: wenn Klassen tatsächlich auf 25 Kinder anwachsen, werden dann mehr Klassenassistenzen angestellt?

PB: Dieses Thema ist zentral für die Schulpflege, denn dies ist auch beim Thema Mitarbeiterzufriedenheit sehr wichtig.

Frage: Das alte Werkgebäude, welches angrenzend ist zu einem Kindergarten, gibt es dort Möglichkeiten neuen Schulraum zu schaffen?

PB: Es wurde aus verschiedenen Gründen dort kein Anspruch für Schulraum stellt. Doch die Schulpflege hat dort Anspruch für Räume bezüglich Tagesstrukturen gestellt.

3. Aktuelles aus der Schulleitung und Lehrerschaft

a. Vorstellung Damaris Ritzmann als neue Lehrervertretung

Damaris Ritzmann stellt sich als neue Vertreterin der Lehrerschaft im Elternforum vor.

b. aktuelles aus der Schule und der Lehrerschaft

Christian Achermann begrüßt die Delegierten und erwähnt, dass es im Elternforum üblich ist, sich zu Duzen.

Der Schulstart war ruhig und gut. Es gibt derzeit einige krankheitsbedingte Abwesenheiten bei den Lehrpersonen. Die Schule hat ein grosses Netzwerk an Vikaren, jedoch ist es manchmal nicht möglich, eine Vertretung zu finden. Die Schulleitung ist dankbar, wenn die Eltern flexibel mitmachen.

Derzeit sind rund 850 Schüler an der PS Embrach. Die Anzahl Schüler wächst stetig. Auf das neue Schuljahr wurde eine Klasse vom Ebnet ins Dorf verschoben.

CA informiert, dass der Schulleiter Wendelin Schäfer die PS Embrach auf Ende Januar 2025 verlassen wird.

Der Kindergarten Vorderbächli wird dieses Jahr umgebaut. Deshalb sind Container auf dem Pausenplatz aufgestellt.

Zur vorherigen Frage bezüglich zusätzlichem Schulraum erläutert CA, dass es einige Synergien zwischen der Sekundarschule und der PS gibt. Sei das bei den Vorbereitungen auf den Übertritt oder bei Projekten. Deshalb erachtet er es auch für sinnvoll, dass der Schulraum geteilt wird.

Frage: Weshalb ist die Sekundarschule von der PS getrennt?

PB: Die Sekundarschule ist eine eigene Schulgemeinde, mit den Einzugsgemeinden Embrach, Lufingen und Oberembrach. Die PS ist Teil der Einheitsgemeinde Embrach. Das hat auch mit der Anzahl Schüler zu tun und ist historisch so gewachsen, was nicht heisst, dass es in Zukunft anders organisiert werden könnte.

4. Organisatorisches

a. Wahl des Vorstands

Zwei neue Mitglieder für den Vorstand und die bisherigen 6 Mitglieder wurden einstimmig gewählt. Der Vorstand begrüßt die Neuen Lukas von Känel und Andreas Gfeller herzlich.

b. Fragen aus dem Plenum

Keine.

5. Projekte 2024/2025 Rückblick und Ausblick

- a. Embri für alle 07.09.2024
- b. Spiellandschaft 25.08.2024; 29.09.2024
- c. Velotag „Pro Velo“
- d. Bewegungslandschaft: * 10.11.2024; 8.12.2024
- e. Elternreferat 28.10.2024
- f. Sport und Spiel: Sept 24 – Jan 25
- g. Kerzenziehen* 14.-16.11.2024
- h. Leseabend 21.05.2025

* Helfer gesucht!

6. Fragen, Anregungen?

Frage: Räbeliechtli, gibt es das in Embrach?

Das Elternforum ist alle zwei Jahre für den Anlass verantwortlich. Dieses Jahr 2024 sind die Lehrer für die Durchführung zuständig. CA informiert, dass der Räbeliechtli-Anlass dieses Jahr in der Woche vom 4. November stattfindet. Zielgruppe Kindergarten bis 2. Klasse. Die entsprechenden Informationen zum Anlass werden über die Schulleitung rechtzeitig verteilt.

Frage: Wäre ein Konzert resp. eine Vorführung durch Silberbüx in Embrach möglich?

Bitte bis Ende Herbstferien Infos dazu an den Vorstand senden.

7. Apéro

Der Vorstand lädt alle herzlich zum anschliessenden Apéro ein.